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Gemeinde Alt Krenzlin

Niederschrift
23. Sitzung der Gemeindevertretung Alt Krenzlin

Sitzungstermin: Dienstag, 15.02.2022
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr
Sitzungsende: 21:30 Uhr
Ort, Raum: Dorfgemeinschaftshaus, Schulstraße 9 a, 19288 Loosen

Anwesend

Vorsitz
Sybilla Meyer-Kropp

Mitglieder
Annette Matuschek
Veit Meinke
Birgit Schaper
Mona Schmidt
Rainer Schmidt
Matthias Zeisler
Maik Neffe
Ralf Saß

Verwaltung
Katrin Haase

Gäste: Herr Matthias Tiedemann Firma Alterric IPP GmbH

Herr Gerald Genschau Firma Naturwind Schwerin GmbH

Herr Harald Klöhn Ingenieurbüro Klöhn (entschuldigt)

Zuhörer: 17



23. Sitzung der Gemeindevertretung Alt Krenzlin vom 15.02.2022
Seite: 2/9

Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung durch die Bürgermeisterin mit 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung 

2 Ehrung eines Kameraden der Gemeindefeuerwehr Alt 
Krenzlin 

3 Beratung zur Straßenbeleuchtung in Loosen und 
Krenzliner Hütte 

4 Informationen zum Stand des Genehmigungsverfahrens 
zur Errichtung und Betrieb von 5 Windkraftanlagen am 
Standort Alt Krenzlin 

5 Einwohnerfragestunde 
6 Bestätigung der Niederschrift über die Sitzung der 

Gemeindevertretung am 15.12.2021 
7 Bericht der Bürgermeisterin 
8 Bericht der Ausschussvorsitzenden 
9 Beratung und Beschlussfassung zum Entwurf der 1. 

Änderung der Satzung der Gemeinde Alt Krenzlin über 
die Erhebung von Gebühren zur Deckung der Beiträge 
der Wasser- und Bodenverbände "Untere Elde" und 
"Boize-Sude-Schaale" vom 18.05.2016 

BV/01/21/028

10 Beratung und Beschlussfassung zur Einleitung von 
Bauleitplanverfahren
hier: Potentialflächen für Photovoltaik 

BV/01/22/029

11 Beratung und Beschlussfassung zum Verkauf eines 
Multicar M26 

BV/01/22/030

12 Sonstiges 

Nichtöffentlicher Teil

13 Beratung und Beschlussfassung zur Auftragsvergabe
hier: Straßenbeleuchtung in Loosen und Krenzliner 
Hütte 

BV/01/21/022

14 Sonstiges 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung und Begrüßung durch die Bürgermeisterin 
mit Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 
Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der 
Tagesordnung

Die Bürgermeisterin, Frau Sybilla Meyer-Kropp, begrüßte die Anwesenden und 
eröffnete die Sitzung. Sie stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie die 
Beschlussfähigkeit fest. Von 9 Gemeindevertretern waren zu Sitzungsbeginn 9 
anwesend.

Die Tagesordnung wurde mit folgenden Änderungen bestätigt:
- TOP 3 Beratung zur Straßenbeleuchtung in Loosen und Krenzliner Hütte 
fällt aus, da Herr Klöhn vom Ingenieurbüro sich kurzfristig abgemeldet hat
- TOP 13 wird vertagt, da kein neuer Sachstand zum Sachverhalt vorliegt.

2 Ehrung eines Kameraden der Gemeindefeuerwehr Alt 
Krenzlin

Die Bürgermeisterin übergab Kamerad Ralf Saß die Urkunde des Landes M-V und 
das Brandschutzehrenzeichen Gold für 40 Jahre Mitgliedschaft in der Freiwilligen 
Feuerwehr 
Alt Krenzlin. Sie sprach im Namen der Gemeinde Glückwünsche aus und 
überreichte ein Präsent.

3 Beratung zur Straßenbeleuchtung in Loosen und 
Krenzliner Hütte

Auf Grund der kurzfristigen Abmeldung des geladenen Ingenieurs Harald Klöhn 
wurde der Tagesordnungspunkt gestrichen.

4 Informationen zum Stand des Genehmigungsverfahrens 
zur Errichtung und Betrieb von 5 Windkraftanlagen am 
Standort Alt Krenzlin

Die Bürgermeisterin informierte, dass die Firmen Enercon und EWA AG sich zur 
Firma 
Alterric IPP GmbH zusammengeschlossen haben, stellte den neuen 
Ansprechpartner Herrn Tiedemann vor und übergab das Wort an ihn.

Herr Tiedemann stellte sich und die Firma Alterric  IPP GmbH vor. Eine 
entsprechende Präsentation darüber wird als Anlage dem Protokoll angefügt.

Er erörterte kurz den jetzigen Stand des Genehmigungsverfahrens zur Errichtung 
und Betrieb von 5 Windkraftanlagen am Standort Alt Krenzlin und beantwortete 
die Fragen der Einwohner. 
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Herr Thorsten Kummer (OT Loosen): Welche Behörde ist für die Onlineanhörung 
zuständig und woher kommt ihr Optimismus das die Windkraftanlagen errichtet 
werden?

Herr Tiedemann: Das StALU ist für die Anhörung zuständig. Es gibt bis jetzt keine 
Gründe die gegen eine Errichtung der Windkraftanlagen sprechen würden.

Herr Heiko Böhringer (Ludwigslust): Wie fällt die Stellungnahme aus? Wie sieht es 
mit der Genehmigung durch das StALU aus?

Herr Tiedemann: Wenn etwas gegen die Errichtung der Windkrafträder sprechen 
würde, hätte das StALU bereits eine Ablehnung erteilt.

Karl-Heinz Fehlberg (OT Klein Krams Ausbau): Mir liegen Informationen vor, dass 
das StALU verunsichert ist.

Herr Tiedemann: Es gibt vorweg nie eine Sicherheit zu geplanten Vorhaben. Nach 
meiner Einschätzung wird das Projekt genehmigt werden. Wir planen den Erbau 
der Windkrafträder nur auf möglichen Flächen.

Herr Genschau (Firma Naturwind Schwerin GmbH): Das StALU hat gute 
Aussichten zum Erbau der Windkrafträder in Aussicht gestellt. Einwendungen 
dagegen wurden bearbeitet.

Gemeindevertreter Rainer Schmidt: Es gibt noch keinen neuen Sachstand zum 
Thema Windkraft. Das StALU entscheidet ob diese erbaut werden dürfen.

Die Bürgermeisterin verwies auf die letzten Gemeindevertretersitzungen in 
denen das Thema rund um die Windkrafträder ausführlich besprochen und der 
Stand zum Genehmigungsverfahren erörtert wurde.  

Anlage 1 150222 - Anlage TOP 4 WK Präsentation FA Alteric

5 Einwohnerfragestunde

Herr Thorsten Kummer (OT Loosen): Wie ist der Stand hinsichtlich des 
Breitbandausbaus in der Gemeinde?

Bürgermeisterin: Jeder Einwohner, der einen Antrag bei der WEMACOM gestellt 
hat bekommt einen Breitbandanschluss. Weitere Erörterungen dazu im 
Bürgermeisterbericht.

Frau Kristin Timmermann (OT Neu Krenzlin): Gibt es neue Informationen zum 
Dorfgemeinschaftshaus OT Neu Krenzlin? 

Bürgermeisterin: Nein, die Schätzung des Landkreises über den Wert des 
Gebäudes liegt noch nicht vor. Auf Nachfrage beim Landkreis zum Stand der 
Schätzung gab es bis jetzt keine Antwort. Sollte sich etwas ergeben werde ich 
darüber informieren.

6 Bestätigung der Niederschrift über die Sitzung der 
Gemeindevertretung am 15.12.2021
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Die Niederschrift über die Sitzung der Gemeindevertretung am 15.12.2021 wurde 
bestätigt.

7 Bericht der Bürgermeisterin

Der Bericht der Bürgermeisterin ist als Anlage dem Protokoll angefügt.

Anlage 1 150222 - Anlage TOP 7 Bericht Bgm

8 Bericht der Ausschussvorsitzenden

Ausschuss für Jugend, Sport und Kultur:
Gemeindevertreter Ralf Saß berichtete, dass die angeschafften Spielgeräte in den 
OT der Gemeinde aufgebaut wurden und das eine Ausschusssitzung im März 
geplant ist.

Rechnungsprüfungsausschuss: keine Berichte

Bau- und Umweltausschuss:
Gemeindevertreter Maik Neffe berichtete, dass der beschädigte Teil des Gehwegs 
im OT Loosen mit Hilfe des Gemeindearbeiters Herrn Sell abgesichert wurde. Er 
wies darauf hin, dass die Auffahrt der anliegenden Bewohner schnellstmöglich 
wiederhergestellt werden muss.

9 Beratung und Beschlussfassung zum Entwurf der 1. 
Änderung der Satzung der Gemeinde Alt Krenzlin über 
die Erhebung von Gebühren zur Deckung der Beiträge 
der Wasser- und Bodenverbände "Untere Elde" und 
"Boize-Sude-Schaale" vom 18.05.2016

BV/01/21/028

Beschluss:
Die vorliegende Gebührenkalkulation vom 01.12.2021 zur Ermittlung des 

Gebührenmaß-
stabes zu § 3, Abs. 2 der Satzung der Gemeinde Alt Krenzlin über die Erhebung 

von
Gebühren zur Deckung der Beiträge des Wasser- und Bodenverbandes (WBV) 

„Untere
Elde“ sowie des WBV „Boize-Sude-Schaale“ vom 18. Mai 2016 (Anlage) wird 

gebilligt.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl aller Mitglieder: 9
Davon anwesend: 9
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: 0
Anzahl der Ja-Stimmen: 9
Anzahl der Nein-Stimmen: 0
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Anzahl der Stimmenenthaltungen: 0

Beschluss
Die vorliegende Gebührenkalkulation vom 23.11.2021 zur Ermittlung des 

Gebührenmaß-
stabes zu § 3, Abs. 3 der Satzung der Gemeinde Alt Krenzlin über die Erhebung 

von
Gebühren zur Deckung der Beiträge des Wasser- und Bodenverbandes (WBV) 

„Untere
Elde“ sowie des WBV „Boize-Sude-Schaale“ vom 18. Mai 2016 (Anlage) wird 
gebilligt

Abstimmungsergebnis:

Anzahl aller Mitglieder: 9
Davon anwesend: 9
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: 0
Anzahl der Ja-Stimmen: 9
Anzahl der Nein-Stimmen: 0
Anzahl der Stimmenenthaltungen: 0

Beschluss
Die Gemeindevertretung Alt Krenzlin erlässt die 1. Satzung zur Änderung der 
Satzung der
Gemeinde Alt Krenzlin über die Erhebung von Gebühren zur Deckung der 
Beiträge des  
Wasser- und Bodenverbandes (WBV) „Untere Elde“ sowie des WBV „Boize-Sude-
Schaale“ vom 18. Mai 2016 in der Fassung des vorliegenden Entwurfes (Anlage, 
Stand 16.12.2021).
 
Abstimmungsergebnis:

Anzahl aller Mitglieder: 9
Davon anwesend: 9
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: 0
Anzahl der Ja-Stimmen: 9
Anzahl der Nein-Stimmen: 0
Anzahl der Stimmenenthaltungen: 0

10 Beratung und Beschlussfassung zur Einleitung von 
Bauleitplanverfahren
hier: Potentialflächen für Photovoltaik

BV/01/22/029

Gemeindevertreter Rainer Schmidt wies darauf hin, dass Photovoltaikanlagen 
nicht auf Ackerflächen errichtet werden sollten. Eine Errichtung in der Kieskuhle 
wäre denkbar. 

Es wurde darüber diskutiert, ob sich das von der Firma ausgewiesene Gebiet mit 
dem Gebiet zur Errichtung der Windkrafträder überschneidet. 
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Herr Tiedemann (Firma Alterric IPP GmbH) wies darauf hin, dass damals Verträge 
für die Flächen mit der Firma ENERCON geschlossen wurden und diese Bestand 
haben.

Die Bürgermeisterin wünscht mehr Eckdaten, sollte der Bau von 
Photovoltaikanlagen in der Gemeinde gewünscht sein.

Beschluss:
Die Gemeinde Alt Krenzlin befürwortet die Aufstellung eines Bauleitplanes für 
Photovoltaikanlagen. Das Amt Ludwigslust-Land wird beauftragt den Antragsteller 
hiervon in Kenntnis zu setzen.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl aller Mitglieder: 9
Davon anwesend: 9
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: 0
Anzahl der Ja-Stimmen: 1
Anzahl der Nein-Stimmen: 6
Anzahl der Stimmenenthaltungen: 2

Somit wurde der Beschlussantrag abgelehnt.

11 Beratung und Beschlussfassung zum Verkauf eines 
Multicar M26 BV/01/22/030

Es wurde sich dahingehend besprochen, dass vom Verkaufserlös des Multicar ein 
neues Fahrzeug für den Gemeindearbeiter angeschafft werden soll. Verkauf und 
Kauf sollen nahtlos ineinander übergehen, da es für eine Übergangsfrist kein 
Ersatzfahrzeug gibt. 
Der Multicar soll als Bastlerfahrzeug verkauft werden, wobei auf eine mögliche 
Gewährleistungsfrist zu achten ist. 

Zur nächsten Gemeindevertretersitzung sollen Angebote für ein neues 
Gemeindefahrzeug eingeholt werden. Entsprechende Eckdaten werden der 
zuständigen Sachbearbeiterin weitergeleitet.

Die Beschlussfassung wurde vertagt.

12 Sonstiges

Gemeindevertreterin Birgit Schaper fragte nach den Geldern zur Umzäunung der 
Spielplätze in den Ortsteilen. Gemeindevertreter Maik Neffe schlug vor den 
Spielplatz im OT Klein Krams komplett einzäunen zu lassen. Gemeindevertreterin 
Annette Matuschek brachte den Vorschlag statt Zäunen lieber Barrieren 
aufstellen zu lassen. 
Ein Angebot für einen Bonanzazaun wurde bereites eingeholt. Die Kosten 
belaufen sich auf 400,00 € bei ca. 160m.
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Um das Thema Umzäunung der Spielplätze abschließend zu besprechen wird der 
TÜV Termin am 07.03.2022 abgewartet. Entsprechend der Vorgaben soll das 
Vorhaben umgesetzt werden. 

Gemeindevertreter Rainer Schmidt unterbreitete den Vorschlag, das Dach des 
Dorfgemeinschaftshauses mit dem im Haushaltplan 2022 bereitgestellten Betrag 
i. H. v. 19.000,00 € sanieren zu lassen. Zusätzlich könnten die Gelder, die 
ursprünglich für die Baumaßnahme Parkplatz Kindertagesstätte OT Alt Krenzlin 
geplant waren für die Dachsanierung mit verwendet werden. 
Die Bürgermeisterin wies darauf hin, dass im Anschluss einer Dachsanierung 
auch die Räume des Dorfgemeinschaftshauses saniert werden müssen.

Die zuständige Sachbearbeiterin wird gebeten Angebote für die Dachsanierung 
des Dorfgemeinschaftshauses OT Neu Krenzlin einzuholen.

Herr Jandtke von der Firma Elbtaler Agrar GmbH berichtete von einem 
Architektentermin in der nächsten Kalenderwoche und schlug vor, mit diesem 
das Dorfgemeinschaftshaus zu begutachten. Die Bürgermeisterin stimmte zu. 
Gemeindevertreter Maik Neffe wird an dem Termin teilnehmen.

Gemeindevertreter Rainer Schmidt fragte, ob die Gelder für die Nachbesserung 
(durch die Firma Jan Schefe) der Dachreparatur des Dorfgemeinschaftshaus OT 
Klein Krams bei der ursprünglich beauftragten Firma Saeland und Ulbrich Firma in 
Rechnung gestellt wurden. 
Die zuständige Sachbearbeiterin wird gebeten die Aufforderung an die Firma 
Sealand und Ulbrich, zur Rückerstattung der Gelder wegen mangelhaft erbrachter 
Leistungen, vorzulegen.

Gemeindevertreter Maik Neffe sprach die schlechten Zustände der Bushäuschen 
in den OT Krenzliner Hütte und Neu Krenzlin an. Im OT Neu Krenzlin müssten das 
Glas erneuert bzw. entfernt werden, im OT Krenzliner Hütte müsste ein neuer 
Anstrich erfolgen.

Des weiteren berichtete Herr Neffe, dass seine Kinder den Teich im OT Neu 
Krenzlin säuberten. Er bot an für das Loch in der Straße in Höhe des Durchlasses 
vom Teich Angebote bei Firma Niemann aus Picher einzuholen.

Herr Neffe wies darauf hin, dass das Straßenbauamt bezüglich der Beschädigung 
in der Fahrbahndecke L 04 OT Loosen in der Kurve Höhe Leussower Str. 05 
angeschrieben werden müsste.

Die Bürgermeisterin erkundigte sich nach dem Stand zur Rodung des Wäldchens 
am Ortseingang OT Neu Krenzlin (L04) aus Richtung Kreuzung B5 kommend. 
Hierzu gab es noch keinen neuen Sachstand.

Vorsitz: Schriftführung:

Sybilla Meyer-Kropp Katrin Haase
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